
藤井圓隆会長

今日は元地区職業奉仕委員長
の村井總一郎君をお迎えして外
部卓話です。皆様の手元にある
冊子｢超入門 職業奉仕の入口｣は、

名駅ＲＣとして会員人数分購入させて頂きました。
拝見しましたが、職業奉仕について非常に分かりや
すくまとめられ、新入会員の方々には特に有益な冊
子だと思います。是非ご一読頂きたいと思います。
台風が来る前の16日・17日、私は94歳の義理の

母を連れ、永平寺に登ってきました。永平寺は曹洞
宗の大本山で、良寛が一時修行していたところです｡
その良寛が新潟・長岡にいた1828年、新潟に三

条大地震がありました。良寛には大した被害はなかっ
たのですが、俳人で酒造業をしていた16歳下の友人・
山田杜皐が一番末っ子の子供を亡くしました。その

と こ う

時に良寛が杜皐に見舞いの書状を送っております｡
その書状の中にあった有名な言葉が、｢災難に逢う
時節には災難に逢うがよく候、死ぬる時節には死ぬ
がよく候｣という一節です。
見舞いの書状にしてはいかにも乱暴に見えます

が、これには深い意味があります。良寛は一瞬一瞬
を大切に生きる禅僧の立場から、災難や死は突然に
やってくるもので避けることは出来ない、従ってそ

れを受け入れる姿勢がなければならない、という
ことを若い杜皐に言った訳です。杜皐はその思いを
しっかり汲み取って、励まされたということです。

□幹事報告 神保 誠幹事
⑴先週、深谷ガバナー補佐からもお話がありました
｢ＭｙＲｏｔａｒｙ｣の登録状況をご確認させて頂き
ます。本日、各委員長は各委員へご確認頂き、ク
ラブ情報委員会・加藤祐一委員長にご報告下さい｡
⑵次週９月28日はガバナー訪問です。名駅ＲＣ他、
みなとＲＣと丸の内ＲＣとの合同例会です。出来
る限りご出席をお願いします。
⑶本日例会終了後、第３回理事会を開催します。

□地区活動報告 神野重行ガバナーエレクト
早いものでガバナーエレクトに
なり３ヶ月程になります。地区幹
事を務めて頂く加藤定伸君、筆頭
副幹事をお願いします大橋昭治君
はじめ、多くの皆様のお世話を頂
きながら、徐々にガバナーエレク
ト体制が出来つつあります。

今月初めには東京で第１回ガバナーエレクト研
修セミナーがあり、２日間家内と参加してきました｡
また、先週の第１回次期ガバナー補佐研修会議では、
近藤次期地区研修リーダーや、次期ガバナー補佐の
皆様にお集まり頂きました。再来月に地区委員会の
リーダーを決定しますと地区チームの形が出来上

□司会 小野沢透 会場運営副委員長
□ロータリーソング ｢それでこそロータリー」
□ ゲスト・ビジター紹介
ゲスト 元地区職業奉仕委員長（豊橋ＲＣ）村井總一郎君
ビジター １名 司法修習生 金岡侑佳様

□ 出席報告 会員総数77名(免除者13名)
義務者出席51名 免除者出席８名 総数59名
出席率81.94％ ９月７日分修正出席率100％

会長あいさつ
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外部卓話例会
職業奉仕の真髄を、分かりやすくお話し頂きました。

第1187回例会
（ カレー ）

◇第1188回９月28日㈬
服部良男ガバナー公式訪問（みなと・丸の内・名駅ＲＣ合同）
「服部良男ガバナーによる講話」

【例会前】ガバナー・３ＲＣ会長幹事懇談会（花の間）

◇第1189回10月５日㈬通常例会（立食）
誕生日・結婚記念日祝福
米山奨学生 張 嘉桐君来訪日

＜ 例会開催予定 ＞

９月は基本的教育と識字率向上月間／ロータリーの友月間です



お客様の望むサービスをするのが職業奉仕です。皆
さんが｢ここのサービスは悪いな｣と感じた時、それ
は｢職業奉仕が出来ていない｣ということです。
つまり、シェルドンが言う職業奉仕とは、顧客満
足度をあげてリピーターを獲得することです。シェ
ルドンの｢最もよく奉仕する者、最も多く報いられ
る｣という言葉は、言い換えれば、｢最も良いサービ
スをした人は、最も多くのリピーターを獲得出来る｣
ということであり、これは事業の繁栄を願う職業奉
仕の理念です。ポール・ハリスはその考え方を取り
入れ、｢良いサービスをして会社が儲かれば、もっ
と沢山の社会奉仕が出来るよ｣と説いたのです。
とは言っても、どんなことをしても儲ければいい
訳ではありません。ロータリーは倫理感、高潔性を
求めます。ロータリーは事業の倫理感を高めて世の
中に広めていこうという運動です。業界の代表とし
て、自分が例会で学んだことを職場や業界で広めて
いくことが、ロータリーのもともとの使命です。
ロータリーは今大きな潮目を迎え、方向転換を始
めました。社会奉仕に傾き、ライオンズとの違いが
なくなりつつあるのは、非常に淋しいなと思います｡
職業奉仕の考え方を養う場が例会です。｢お前の
ところ、いい加減な仕事をしているな｣と知らない
人から言われたら気分が悪いですよね。だから親睦
を図るのです。仲良くなり、｢お前の言うことなら聞
ける｣という友達を作るのが例会です。ロータリー
の親睦の目的は、職業奉仕になければなりません。
職業奉仕の第一歩は例会です。｢例会を休んで、会
社で職業奉仕をしていた｣と言うのは、職業奉仕を
していたのではなく、ただ職業をしていただけです｡
ロータリーの職業奉仕は人づくりです。高潔な人
を作ることです。高潔な人が沢山いれば、高潔な社
会が出来、高潔な人が集まる地域が出来ます。それ
は、未来の青少年のための準備です。青少年のため
に、我々ロータリアンが高潔な世界を作っておきま
しょう。青少年の未来のために職業奉仕はあります｡
私は思います。愛を持たない職業奉仕は、ただの
金儲けに過ぎません。

◇謝辞 藤井圓隆会長

がり、いよいよ次年度に向けて走り出します。
来年１月15日からは、アメリカ・サンディエゴの
国際協議会に家内ともども行って参ります。
今年度の服部ガバナーは、ＲＩや地区はクラブの
サポートが第一だとして、思い切った地区の改革を
しておられます。私もこの考え方に全く同感で、引
き続きそれを強化していきたいと思っております｡
地区の行事や諸々の研修・セミナーは出来るだけ整
理し、思い切って、重なるものはまとめ、必要ない
ものはやめたいと思っております。
しかし、ロータリー歴では私は全く若輩ですので、
よく勉強し、地区チームの皆さんとよく話し合いを
しながら進めていきたいと思っております。我がク
ラブの皆様もご教授とお力添えをお願いします。

◇紹介 堀田豊彦職業奉仕委員長
村井總一郎君は長年にわたり地区の職業奉仕委

員会を引っ張ってこられました。今日は職業奉仕の
真髄を伺います。では宜しくお願いします。

元地区職業奉仕委員長
豊橋ＲＣ 村井總一郎君

今日は職業奉仕の話をさせて頂
きます。よく｢職業奉仕って何をす
ることですか？｣と聞かれます。職
業は自分が相手から何かをもらう

ことで、奉仕は自分が相手にあげることですから、
ベクトルが違います。だから分かりにくいのです。
ロータリーの樹で言えば、幹が職業奉仕で、根が
クラブ奉仕（親睦）、花や果実がその他の奉仕です。
職業奉仕は幹を太らせることです。幹が太くなれば
沢山の果実が実ります。社会奉仕は実った果実を
困った人に差し上げることです。ですから、奉仕し
た対価が自分に帰ってくるのが職業奉仕で、社会奉
仕は奉仕を受ける側に利益があります。この受け手
の違いが職業奉仕と社会奉仕の違いです。
ロータリーに職業奉仕（職業サービス）の概念を持
ち込んだのはシェルドンです。シェルドンは、暗黒
時代のシカゴの街でも評判が良い会社はあり、それ
には職業サービスという共通点があると言いまし
た。シェルドンの言う職業サービスは、適正価格、
従業員教育、アフターサービス、商品知識などです｡
例でお話しします。電車の車内販売で、後ろから
何も言わず押してくる人がいます。気付いた時には
２つ３つ前の席に行ってしまい買えません。後ろか
ら通る時はお客様の邪魔にならないように声をか
けながら、ゆっくりと通ることが職業サービスです｡
ホームセンターで、お客様に商品を尋ねられてすぐ
に売場をご案内するのも職業サービスです。私は学
生時代、ドイツ製の髭剃りを買いました。ドイツ語
の説明書でした。今では数ヶ国語で説明書がついて
います。それも職業サービスです。ゴルフ場でシャ
ンプー、コンディショナー、ボディソープを色違い
で揃えるのも職業サービスです。お客様の身になり、
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ニコボックス
○初めてお邪魔しました。拙い話ですが、卓話をさせて頂き
ます。宜しくお願いします。 （豊橋ＲＣ 村井總一郎君）

○元地区職業奉仕委員長、村井總一郎ガバナーノミニーをお
迎えして、卓話を頂戴致します。 （藤井圓隆君）

○村井總一郎君、ようこそ名駅ロータリーにお越し下さいま
してありがとうございます。卓話宜しくお願い致します。

（大輪 稔君）
○村井君、卓話楽しみにしています。 （神保 誠君）
○村井ガバナーノミニーに職業奉仕卓話を頂けることに感
謝して。 （神野重行君）

○村井君の卓話、楽しみにしてます。Ｐ.Ｓ. 今年の冬は暖冬
ですか？気象予報士としてのコメントをお聞かせ願える
と助かります。 （遠藤泰昭君）

○大佛師・松本明慶先生をお迎えして、本日より名鉄百貨店
では、大佛師・松本明慶展を開催します。天才佛像彫刻師
の魂の作品を是非ご観覧下さい。お手元に招待券を配布
させて頂きました。 （黒野友之君）
また、コーヒー代２名、その他１名よりご協力頂きました。

外部卓話


